

FEDERICO WILLOUGHBY

## "MI RESPUESTA A EDUARDO RIOSECO"

El señor Eduardo Riosco, en su edición N° 276 mostró con lucidez la realidad de Avanzada Nacional, situación que entiendo le ha producido dificultades. Por mi parte, como Presidente de Acción Nacional (MAN) (1984 - 1986) removí al señor Riosco, a petición de la juventud y profesionales de la Quinta Región, por razones que él conoce.

Según las encuestas, soy un líder de opinión. En más de veinte años, como hombre público, empresario, profesional, dirigente gremial o docente universitario, he prestado servicios a mi patria en los más altos y delicados niveles. Estoy orgulloso de mis actos, de las distinciones que he recibido o declinado y el reconocimiento diario de mis compatriotas. Todo lo anterior, lo digo sin falsa modestia. Es el capital de muchos esfuerzos que para entregarse al servicio público han debido restarse al beneficio personal, como lo exige la hombría de bien.

**A la luz de esos principios no comprendo a muchos beneficiados con la libertad, el derecho a la propiedad y el orden, que vamos conquistando quienes participamos en la lucha cívica, frente a la actitud indiferente, de esos espectadores**

**pasivos de una crisis amenazante para el futuro de sus propios hijos. Todo está construido sobre barro si no hay conciencia pública.**

Pensamos que ninguna fortuna, ninguna situación personal, ni brillo académico, son duraderos en esta siesta política, que puede tener un violento despertar. Por ello es imperativo desarrollar un marco Institucional distinto. Donde impere más la Razón que la Fuerza.

Afortunadamente, día a día una creciente juventud va despertando a la fe en los valores humanistas; al mensaje cristiano y la realidad social. Ellos son la reserva de una sociedad materialista, incrustada en un país pobre y adormecido por la siesta política, de 14 años, sobre su tradición republicana.

Esos jóvenes tienen una visión del mundo, más sana y más limpia que muchos de sus mayores. Ellos comprenden un gesto de honor de un oficial que busca limpiar su nombre, repudian la violencia y confían en quienes creemos que sin justicia no será posible un sistema político sólido. Con poderes separados y fiscalización, donde las instituciones uniformadas retornen, con dignidad, a sus funciones profesionales.

En suma, dentro de una democracia

estable. Donde cada hombre dependa de un sistema que él ha elegido y no todos dependamos de un hombre.

Esta tarea común requiere despertar voluntades para renovar el escenario donde se desarrolla el drama político chileno. Esta vez con otras figuras y con otros hábitos, que hagan más atrayente y respetable la función pública.

**¿Hemos olvidado que eludir los deberes ciudadanos históricamente siempre abre oportunidad a los aventureros, a los extremismos, a la violencia y el caos, que ningún chileno sensato desea?**

En la actual etapa, la mínima participación, nos pide cumplir con los requisitos de Inscripción Electoral, aislar a los sectores extremistas y crear una atmósfera de entendimiento condenando los métodos sucios, la grosería y la violencia intelectual, antesala de la brutalidad.

La reconciliación predicada por el Santo Padre Juan Pablo II, exige un compromiso que cada uno debe asumir como una tarea moral, dentro de sus propios principios. Por ello he creído conveniente referirme a este tema a raíz de las alusiones que he comentado.

El que hoy no intervenga en los partidos políticos, como la mayoría de los



Federico Willoughby

chilenos, no limita mis derechos a influencia pública. Más adelante contribuiré con autoridad y elementos inéditos de respaldo cívico, para trabajar nuevamente para que salgamos de la crisis reflejada en la entrevista por la cual he debido emitir estas líneas.

Deseo puntualizar finalmente que, en el espíritu de lo dicho aquí, no polemizo con agentes oficiosos ni recompensados de crímenes políticos y abusos cometidos al amparo del poder, o del nombre de nuestras gloriosas Fuerzas Armadas, cuyo futuro será esencial en la Nueva Democracia.

## SOBRE NACIONALISMO

Frustrados quedamos quienes esperábamos leer los postulados y el pensamiento del nuevo partido Avanzada Nacional en la entrevista realizada al señor Eduardo Riosco, jefe de dicho partido en la V Región.

Nada hay de postulados ni de pensamiento en las expresiones de este abogado, las que oscilan entre la anécdota y la incoherencia. Si esto es el pinochetismo ¡Dios nos libre de él! No se ve cómo estos pinochetistas, que al decir del señor Riosco "son el poder", y a renglón seguido se queja lastimeramente del enorme poder que aún tiene la U.D.I. dentro del régimen, pretenden hacer la democracia económica, mediante la cual podría soslayarse la democracia política, según el anhelo expresado por su dirigente regional y vocero.

Sin insistir en la molestia que a tantos chilenos ha causado la utilización que este partido ha hecho de uno de nuestros más sagrados símbolos patrióticos, como es la boya de Iquique, lugar donde descansan los restos gloriosos de la Esmeralda, ni en la usurpación que hace el señor Riosco del cargo de presidente del Instituto Histórico Arturo Prat, digna institución presidida hace largo tiempo por el distinguido abogado y hombre público don Guillermo Izquierdo Araya, no puedo dejar de referirme brevemente

a las referencias que el entrevistado hace respecto del nacionalismo. Ya es hora de poner los puntos sobre las íes respecto de este concepto, el que en este régimen ha sido traído y llevado y del cual hacen uso preferente una serie de personajes cuya cosmovisión se reduce a un anticomunismo autoritario y primitivo, y a los que les parece suficiente título de calidad política el haber defendido sus Beverly Hills arma al cinto. El nacionalismo constituye una opción política aún pendiente en Chile, que implica la necesaria sustitución del orden democrático liberal por una estructura corporativa del Estado, sustentada en el orden natural de los cuerpos sociales intermedios entre el hombre y el Estado, y en el reemplazo de las relaciones de producción capitalistas a través de una reconstrucción orgánica de la economía en la empresa, que elimine la pugna capital-trabajo e integre los factores de producción en aras del bien común y del interés nacional. El nacionalismo no es tonadas, repujados en cobre o cumbias. Eso tal vez será el mejor de los pinochetismos, pero no es ni el más malo de los nacionalismos.

Con dirigentes y voceros como el entrevistado ¡qué Dios los pille con fesados!

C.I. 6.327968-4  
Viña del Mar.



Eric Campaña Barrios,

## EL COSTO DE UNA CAMPAÑA ELECTORAL

Deseo agradecer la entrevista efectuada a mí por André Jouffé Louis, publicada en el N° 276 de su prestigiosa Revista, con el ruego de aclarar el párrafo referido al costo de la campaña parlamentaria de 1973 que, por un evidente error tipográfico, se hace ininteligible. Debe decir:

"En el caso nuestro, la Democracia Cristiana, un partido moderno con 125 mil militantes inscritos, con un registro computarizado, inició la campaña del 73 con una cuota de mil pesos por militante lo que dio una caja de 125 millones de pesos actuales, unos 625 mil dólares, más lo que ponían los candidatos de su propio bolsillo."

De otra manera, aquel costo hubiese sido estratosférico.

Eric Campaña Barrios.

## DECLARACION DE AVANZADA NACIONAL

Le agradeceremos publicar la siguiente precisión con referencia a la entrevista realizada en la edición N° 276 del 23 de abril de la revista "Cosas", al señor Eduardo Riosco. La Directiva central del partido Avanzada Nacional, reunida el día 24 de abril y ante las declaraciones formuladas a la revista "Cosas" del 23 de abril por el señor Eduardo Riosco, suscriptor de la escritura del partido, se hace un deber de precisar públicamente su pensamiento al respecto:

1. El señor Eduardo Riosco no es jefe o presidente del partido en la Quinta Región.
2. Sus declaraciones no representan en absoluto el pensamiento del partido y aún más rechazamos energicamente sus conceptos.
3. La directiva nacional ha resuelto poner en conocimiento todos estos antecedentes al Tribunal Supremo para que adopte las medidas que correspondan, según los términos de la ley orgánica respectiva, en consideración a la gravedad de sus afirmaciones.

Benjamín Matte Guzmán  
Presidente  
Avanzada Nacional.